

M. A. Herrera

PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE HOSTELERÍA HOSPITALARIA

“LA DIGITALIZACIÓN SERÁ EL MOTOR DE LA HOSTELERÍA HOSPITALARIA EN LOS PRÓXIMOS AÑOS”



La Asociación Española de Hostelería Hospitalaria (AEHH) celebró del 29 al 31 de octubre de 2025 la XXVI edición de su Congreso Nacional en el Hotel Beatriz Toledo Auditorium, un lugar simbólico por coincidir con la sede del primer encuentro celebrado en 1999. Veintiséis años después, el crecimiento del sector quedó patente en unas cifras récord: más de 500 participantes y 38 empresas presentes en la exposición comercial, frente al centenar de asistentes y los 8 stands de la edición inaugural.

El programa científico de esta edición abordó los principales retos presentes y futuros de la hostelería hospitalaria, centrados en la humanización, la sostenibilidad y la incorporación de la inteligencia artificial.

Las ponencias incluyeron sesiones sobre trazabilidad alimentaria, reducción del despilfarro, elaboración de fichas técnicas para concursos públicos, el nuevo decreto estatal sobre alimentación saludable en hospitales y las exigencias de desinfección de frutas y verduras marcadas por el RD 773/2023. Además, se dedicó un espacio relevante a la automatización de la limpieza y al análisis del “síndrome del quemado” en los servicios hosteleros, con la participación de tres profesionales de extensa trayectoria.

Otro de los bloques destacados fue el dedicado a la disfagia, con dos sesiones que reunieron la visión clínica de un reconocido logopeda y la experiencia práctica de profesionales de

cocina especializados en este tipo de preparaciones. La mirada al futuro del sector también estuvo presente con la intervención del presidente de ANTA (Asociación para el Desarrollo Tecnológico de la Hostelería) quien repasó los avances de la restauración colectiva en los últimos 25 años, especialmente dirigida a los nuevos profesionales. El congreso concluyó con la entrega de los premios “José Luis Láñez” a las mejores comunicaciones y con un emotivo homenaje a Javier Mañas y a Carmina Esteban, Fina Irles y Javier Vidal, miembros que se despiden de la Junta Directiva tras una vida de dedicación al servicio.

Tras la celebración del congreso de la AEHH, ¿qué balance realizan de la cita?

El balance no puede ser más positivo. Hemos superado con creces las expectativas en el número de asistentes y hemos tenido que decir que no a algunas empresas que querían

participar en la exposición comercial, porque el espacio se llenó muy pronto. Esperamos poderles acoger el año que viene.

Por tanto, muy satisfechos con el resultado, al que ha colaborado también la situación de la ciudad de Toledo, que ha favorecido la asistencia. Y muy agradecidos a todos los asistentes.

¿Cuáles fueron las principales conclusiones que se pudieron sacar tras el Congreso?

Pues que nuestro sector continúa en expansión; la digitalización y tecnología van cobrando un papel cada vez más relevante en la gestión de los Servicios hosteleros. Los profesionales necesitan formarse en las nuevas herramientas de las que vamos a disponer de forma inmediata.

Es un placer, la verdad, contar con gente joven cada vez en mayor número. Se necesita un relevo generacional que creo que va a asegurar un nivel profesional muy alto, acorde con los tiempos que corren.

Hubo tiempo también para renovar la junta directiva para los próximos 3 años. ¿Cómo encaran esta nueva etapa?

Con ganas renovadas y mucha ilusión. Para algunos de nosotros será la última etapa al frente de la AEHH, y creemos que hemos conseguido incorporar a compañeros magníficos para que sigan durante muchos años liderando la asociación. Siempre nos hemos caracterizado



por tener un estupendo ambiente de camaradería y amistad, no exenta de trabajo y esfuerzo y de desarrollo de negocio.

Una vez consolidada como asociación profesional, es muy importante contar con nuevos compañeros de reconocida valía, para continuar con el camino recorrido hasta hoy y que aporten, además de sus conocimientos y experiencia, todas las innovaciones necesarias para dirigir los designios de la asociación conforme a los tiempos actuales.

Respecto a la hostelería hospitalaria, ¿qué retos se plantean para 2026?

Aunque la legislación sigue siendo un punto importante para nuestro trabajo, no cabe duda que la digitalización y el uso de nuevas herramientas tecnológicas van a liderar el sector durante los próximos

años: esto junto con el respeto al medio ambiente, el control de los residuos, los desperdicios, el despilfarro y la sustentabilidad, que implica a todos los habitantes de nuestro planeta, y en la que los Servicios de Hostelería hospitalaria tenemos mucho que decir y aportar.

Es el momento de la transformación de las personas y de las herramientas que se ponen a nuestra disposición para hacer las cosas cada vez mejor. Tenemos que estar preparados y debidamente formados para conocer cómo van a influir en nuestro trabajo diario.

¿Se saben fechas y algún dato más de la próxima edición de este congreso?

El año 2026 el 27º Congreso nacional de Hostelería hospitalaria se celebrará en la ciudad de Cádiz, durante los días 21 al 23 de octubre.

Durante el mes de abril tendrá lugar la presentación del congreso a las empresas patrocinadoras de este año e, inmediatamente después, se publicará en nuestra web y en el resto de medios de comunicación que colaboran con nosotros.

AEHH

www.hosteleriahospitalaria.org

"HEMOS CONSEGUIDO INCORPORAR A COMPAÑEROS MAGNÍFICOS PARA QUE SIGAN DURANTE MUCHOS AÑOS LIDERANDO LA ASOCIACIÓN".